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动态
欢迎仪式上他当众“秀”了一把

8月29日晚9点27分，刚刚获得第二
届U15世界中学生夏季运动会体育舞蹈（霹
雳舞）世界冠军的慧谷学校学生崔圣雨返回
长春，在机场受到热烈欢迎。昨日9时30
分，学校为崔圣雨举行了热烈的欢迎仪式，
在持续的掌声中，老师、同学们为他送上鲜
花，鸣放礼炮，献唱歌曲，还有同学找他签
名、合影，崔圣雨目前已成为很多人心目中
的明星和偶像！

崔圣雨在强手云集的世界赛场上不畏
困难、超越自我、全力以赴，展现了奋勇当先
的体育精神和新时代青少年的青春风采。
现场，相关领导致辞并为崔圣雨送上祝福，
崔圣雨和其母亲宋春秀也就获奖心情和感
受作了发言，让大家了解到冠军的来之不
易。

最后在呼喊声中，崔圣雨也当众“秀”了
一把，支撑、旋转、翻滚……整套动作干净利
落，动感和节奏感非常强烈，让人看着尽情
尽兴，同学们也为他连连叫好。在愉快火热
的氛围中，崔圣雨向大家展示了他精湛高超
的竞技水平和追求卓越的精神风貌，也在展
示着霹雳舞这项运动的独特魅力。

本人：
他要努力去获得奥运会冠军

今年只有13岁的崔圣雨看上去比较文
静，“爆炸头”是他明显的标志。对于此次夺
冠后的心情，崔圣雨只说了两个字“开心”，
看似轻描淡写，但背后他却付出了超出常人
的努力。

崔圣雨学习霹雳舞有7年时间，从小体
弱的他，最初学习霹雳舞只是为了锻炼身
体，但后来教练发现他很有天赋，他也很努
力地去学，非常热爱这项运动，于是慢慢地
从业余训练转向专业训练。近几年，崔圣雨
在各地比赛拿到他相应年龄段的多个国内
冠军，就在此次被国家队招入集训后，他有
了更高的目标。

“之前我对世界冠军还没想过，后来在
妈妈和教练的鼓励下，我经过选拔去秦皇岛
参加了集训，准备为国出征的时候，我内心
有了这个想法和目标。然后我就更加努力
地训练，整理自己的动作！”崔圣雨说。

此次比赛，崔圣雨可以说是一路过关斩
将闯到决赛，并在决赛前两局过后就提前夺
冠。“整个比赛我感觉还是比较惊险的，尤其
是在进入决赛前，我是险胜另一名实力较强
的中国选手。决赛中还算轻松，比赛三局两
胜，我前两局过后已经胜出夺冠，但是出于
对街舞的热爱和尊重，最后一局我还是完整
地跳了下来，我很享受这个舞台，享受这项
运动。”崔圣雨说。

谈及自己夺冠的“法宝”，崔圣雨表示，
“我的东西跟别人的不一样，对比之下，我的
动作、技术更全面些！”

接下来崔圣雨对自己有着更高的目标
和期待。“荣誉已经是过去，接下来还是要继
续努力训练、比赛，自己的动作、技术等全部
升级，最终的目标就是争取2028年奥运会
拿到这个项目的冠军。”崔圣雨坚定地说。
崔圣雨认为霹雳舞能给人带来热情、快乐、
正能量，他也希望能有更多的人喜欢这项运
动并参与进来。

母亲：
她一直坚信儿子一定可以

在得知儿子崔圣雨夺得世界中学生霹
雳舞冠军后，宋春秀哭了很久，她既为儿子

感到开心，也感叹付出这么多的努力没有白
费。宋春秀说，崔圣雨小时候长得又瘦又
小，体弱多病，后来经朋友介绍，她让孩子学
习霹雳舞，起初只是简单地希望孩子能强身
健体。

学习霹雳舞的路并非一帆风顺，从家
到训练的地方距离很远，宋春秀一边带孩
子，一边开店做生意，坚持了好几年。等崔
圣雨长大一点后，看着孩子这么喜欢霹雳
舞，宋春秀干脆把店也关了，专门照看孩子
跳舞训练，同时兼顾孩子的学习成绩。“说
实话我当时选择关店考虑了很久，因为这
样做给家庭经济带来不小的影响，但是最
终为了孩子，我还是勇敢地迈出了这一
步！”宋春秀说。

“孩子在训练、比赛过程中真的很用心，
吃了不少苦，有时一练就是七八个小时，练
完大汗淋漓，但他从来没有说过要放弃。有
一次我带他去南方比赛，他身上起了很多热
痱子，挠得浑身出血，即使这样，他也没有说
休息一天。他跳舞再苦再累，也没有说过放
弃！”宋春秀说。

宋春秀说，孩子这么努力，源于他对霹
雳舞是真正热爱，再者就是心中一直有为国
争光的梦想，而她也一直坚信儿子一定能
行。如今儿子做到了，但她希望儿子不要沉
浸在过去的光环中，要想成为奥运冠军，接
下来的任务会更加艰巨，训练会更加苦，承
受的压力也会更大。

相比较成绩而言，作为母亲的宋春秀更
注重孩子的成长，“通过霹雳舞这项运动，让
他变得更加健康，让他学会乐观、学会感恩，
我和他爸爸将永远是他最坚实的后盾！”宋
春秀说。

教练：
此次夺冠有利于霹雳舞的推广

此次崔圣雨夺冠，他的主教练，也是吉
林省霹雳舞集训队主教练的任义也很激
动。任义表示，崔圣雨很有天赋，学习、训练
霹雳舞7年来很努力，其取得这样的成绩也
在自己的意料之中。

任义所带领的教练团队，根据崔圣雨的
身体情况和特点，长期进行了专业的培养，
在这个过程当中也遇到过很多挫折困难，但
大家都一起克服了。“比如孩子可能到了身
体的疲劳期了，练习效果也不是很好，他会
很沮丧，那么我们就会针对一些训练内容进
行调整，再对他实行心理疏导，以及带他进
行一些其他项目的娱乐活动等，总之我们相
互信任，慢慢走过来了。”任义说。

对于崔圣雨更高的目标，任义也充满了
信心。“此次夺冠是一个开始，我对他有很高

的期待，希望他能够站到更大的国际舞台上，
取得更好的成绩，为祖国争光。目前要做的
事就是继续刻苦训练，保持在他相应年龄总
成绩积分榜上的领先位置。”任义说。

任义表示，霹雳舞目前在中国已经发
展到一定程度，包括竞技赛事越来越多，观
众也越来越多，而崔圣雨此次夺冠，对霹雳
舞在吉林省的推广起到非常大的推动作
用，希望越来越多的人能够参与到这项运
动中来。

学校：
坚持“保护天性”等核心办学理念

昨日，慧谷学校党总支书记、校长欧炜
在致辞中欢迎崔圣雨同学载誉归来，崔圣雨
同学摘得首枚霹雳舞金牌，是长春的骄傲，
也是吉林的骄傲。

欧炜表示，崔圣雨的成功，进一步验证
了慧谷学校坚持“保护天性，尊重个性，开发
灵性”的核心办学理念、“以生为本”的教育
原则和“智慧管理”的科学性、正确性、前瞻
性。长期以来，慧谷学校认真落实立德树人
根本任务，坚持“五育并举”，不断创新体育
育人机制，推动校园体育综合发展，在各类
赛事中屡获佳绩！

欧炜也希望其他同学要以崔圣雨为榜
样，铭记“敦品博学，勤勉笃行”的校训，践行

“知行合一，德才兼修”的学风，弘扬奥运精
神，争做新时代精英。

世界中学生霹雳舞冠军崔圣雨载誉归来

他的更高目标是夺取奥运冠军
8月23日凌晨，第二届U15世界中

学生夏季运动会体育舞蹈（霹雳舞）决
赛在巴西精彩上演，来自长春新区吉大
慧谷学校的崔圣雨同学以绝对优势勇
夺霹雳舞项目世界冠军，这是吉林省在
该项赛事史上的第一个世界冠军。昨
日，慧谷学校为载誉归来的崔圣雨举行
了热烈的欢迎仪式。

霹雳舞，属于街舞的范畴，英文名叫
Breaking，是结合技巧和音乐节奏、注重个人
发挥、展现街头文化的舞蹈。节奏鲜明、动
作酷炫、爆发力强，这就是大家对于霹雳舞
最直接的感受。2020年，国际奥委会同意在
2024年巴黎奥运会中增设霹雳舞项目。今
年的杭州亚运会也新增了霹雳舞项目。
城市晚报全媒体记者 吕闯 实习生 徐海寒

霹雳舞简介：

崔圣雨母亲为学校送上锦旗

同学们为崔圣雨送上鲜花

精彩表演得到热烈掌声

崔圣雨获得的金牌

学校举行热烈的欢迎仪式 本组图片 城市晚报全媒体记者 吕闯 摄

崔圣雨练习头转


